

La Costa Atlántica

PERMANENTE

Consultando los intereses comerciales, agrícolas y económicos de Limón, el Dr. R. Rostrán contrató un diario con nuestra Empresa. Sucede, sin embargo, que unos amigos á quienes él estima continuaron una publicación, y entonces se ve obligado á suspender su hoja por respeto y consideración á dichos amigos.

LA REPUBLICA, en atención á su honradez y á lo ocurrido, inaugura desde esta fecha una sección especial dedicada á los intereses, progreso y desarrollo de

LA COSTA ATLANTICA

En consecuencia, el Dr. Rostrán será el encargado, en elitoral, de esta importante sección de nuestro diario, quien tratará con imparcialidad los negocios que allí se ventilen, cualesquiera que sean su naturaleza y trascendencia.

LA REDACCION

Sección comercial de "LA COSTA ATLANTICA"

Doctor R. Rostrán

NOTARY AND LAWYER

WILL attend to all business civil, criminal or administrative with the greatest activity and energy possible. All deeds and notarial papers will be written in the clearest and most comprehensive wording so as to be flawless and faultless.

LIMON. Office near to the Judiciary.

THE AMERICAN BAKERY

LIMON - COSTA RICA

Gran panadería á vapor

Se recomienda por la bondad de sus productos y la baratura de sus precios. Se despachan órdenes á domicilio y á cualquier punto de la línea.

R. E. PARDO, Prop.

Rogelio Pardo

— Establecimiento de Abarrotes —
Al por mayor y menor

ARTICULOS DE ARTE Y FANTASIA PARA REGALOS
FERRETERIA — VINOS EXQUISITOS DE LAS MEJORES MARCAS

Un surtido de juguetes. Se acaba de recibir un pedido de galletas de las mejores marcas.

LUMBER MADERA

Tenemos muy grandes existencias de maderas extranjeras y del país, las que vendemos á los más bajos precios del mercado.

Despachamos órdenes de los sacadores y de los depósitos.

LINDO BROS

Juan Knorr hijos

{SUCURSAL} {EN LIMON}

Gran almacén de Abarrotes, Genéros, Vinos y Ferreteria.

ASERRADERO

El que escribe puede satisfacer cualquier clase de pedido de maderas, ofreciendo prontitud en el despacho. Las solicitudes deban dirigirse por sobre á Guápiles. — C. M. CHAMBERLAIN.

HULE! HULE!

A vapor pública que vende hules á tanto pagado á 0.10 la libra de hule de buena calidad. — Quercy Valado — La casa — Costa Rica.

Guillermo Niehaus

Agencias y comisiones

Secesor de LUIS KRUSE

Depósito permanente de AZUCAR de Guaya y Torrealba
LIMON, SAN JOSE Y PUNTARENAS

W. Steinworth & Hermano

Limon

Almacén de Abarrotes y géneros en general

Farmacia y Droguería Internacional

VIRGILIO GIORGI & C^o

Regentada esta Farmacia por un farmacéutico graduado, puede considerarse el despacho de cualquier fórmula. Constantemente renueva sus artículos. En las ventas al por mayor hace grandes rebajas. Tiene relaciones con diversas casas europeas. Agencia en Génova y Chiavari (Italia.)

LIMON, COSTA RICA

Banco Comercial de Costa Rica

AGENCIA DE LIMON

Vendemos giros sobre cualquier plaza extranjera; recibimos dinero en depósito y hacemos toda clase de operaciones relacionadas con la Banca.

LINDO BROS, Agentes

GRAN HOTEL

Puerto Limón C.R. Lago oeste del Mercado

PROPIETARIO

Th. Beckley

La casa más elegante y céntrica en el Puerto, de tres pisos

recien construida especialmente para un hotel de primera clase con todas sus comodidades necesarias

Todo el mobiliario es enteramente nuevo

Habitaciones muy frescas, espaciosas, cómodas, bien ventiladas é higiénicas

MESA EXCELENTE

Departamentos especiales para familias y turistas

English Spoken - On para Francés

MADERAS

Habiendo comprado á mi hermano Felipe su sacadero sito en "Chamberlain Place", cerca maderas de cedro, laurel y quercu cache, acopiada y lista, á los precios más bajos de plaza.

Dirigir los pedidos á SANTIAGO J. CHAMBERLAIN, Sta. Clara.

PEDRO E. VIVAS

Agencia de negocios

LIMON COSTA RICA

Administra propiedades raíces, cobra cuentas y ofrece en arrendamiento casas bien situadas, frescas, cómodas y baratas.

Hotel Las Brisas

Este establecimiento, además de su situación central á 50 varas del parque, ofrece viviendas sencillas á precios módicos. Las familias que le visitan se sienten como en su casa y esa es la razón para que sea preferido entre los de su clase. Jueves y domingos platos especiales para sus clientes. Ha los pensionistas se les hace considerables rebajas.

BOTICA NUEVA

99 BUILDING LIMON

JOSE ANTONIO ZELEDON

FARMACEUTICO

Ofrece á los limonenses el mejor surtido de drogas y Medicinas de patentes. Despacho temprano de recetas. Venta al por mayor y menor. Precios los más bajos del mercado.

Westfalia

This Company, radicada in San José makes it known to the public that Dr. R. Rostrán is her general Attorney.

Westfalia

Esta Compañía radicada en San José, hace saber al público que el Dr. R. Rostrán es su apoderado general.

Effervescent Water C^o

Los mejores refrescos se fabrican en este Puerto.

Precio por docena \$ 1.00 | Por botellas de 10 docenas \$ 9.00
Se reciben órdenes en la Botica Internacional.

PHILIPPO GRANADOS

DISCURSO

Pronunciado por el joven don Francisco Alfaro A. en la reunión Republicana celebrada el martes último en las Las Mercaderes (Línea Vieja)

"El valor de un Estado no es otra cosa más que el valor de los individuos que le componen." Así ha dicho John Stuart Mill

Comp. fieros. No sólo á escuchar las frases eloquentes de un orador; no, es solamente una simple exposición del modo de pensar de un ciudadano que siente correr por sus venas la sangre que corre por las de aquellos que saben amar y venerar á su patria querida.

Toda conciencia y el móvil de esta reunión: Hemos venido, voluntarios todos y simpatizantes de la gran causa que hoy tiene preocupados á todos los costarricenses amantes de las instituciones republicanas, á tratar de los asuntos patrios, á fomentar en todos los corazones nobles y honrados la sublime idea de la redención de nuestra querida patria, entregando al valiente piloto postulado para el próximo período presidencial, el timón de nuestra barca abandonada por tantos años á merced del viento.

No es el vil metal el que nos ha traído aquí, señores; no, es el sentimiento patriótico que enaltece á todos los que inspirados por una causa tan bella y sublime, venimos á hacer partícipes de nuestra santa labor á los honrados ciudadanos de estas lugares, en cuyos pechos debe arder la llama pura del patriotismo y de la libertad.

Hoy queda solemnemente instalada la Directiva del Partido Republicano en este lugar, en donde quedará, al propio tiempo, colocada la primera piedra de nuestro edificio regenerador.

No desmayen, valientes compatriotas. Remad hasta hacer arribar la barca salvadora que conducirá al redentor de nuestra querida Costa Rica y no olvidéis lo que ha dicho Victor Hugo de la espada y la pluma:

"Esta vencerá á aquella."

Costa Rica está hoy llamada á ser una República modelo. Sin espadas ni cañones lucharemos con sabios para colocar el astro en la mano benefactora de aquel ciudadano que ha consagrado su vida toda por su dicha y bienestar de ella.

El nombre de Ricardo Jiménez Oreamuno es aclamado por todos los ámbitos de la República, porque es notorio y público que este hárdico gladiador de las instituciones republicanas, habiendo con su palabra vibrante y viril, á los que, guiados por el interés mesquino, han planteado su Constitución y la han sumergido en un caos profundo: Empero, señores, el nombre

de Rafael Iglesias es aclamado también por un pequeño grupo de costarricenses y de forasteros desahucados que, echando á la tumba del olvido el reinado impuesto de los ocho años de agonia para la patria, proclaman para la Presidencia su nombre de él; si su nombre solamente, porque el sujeto no podrá aparecer ante la multitud que lo rechaza y la ofla.

Ahí tendis, señores, madres que aun lloran la pérdida cruel de sus amados hijos; ahí tendis esposas que lamentan tristemente la ausencia de sus esposos; y ahí tendis hijos que avocan á cada momento el nombre de sus padres queridos que fueron vilmente alejados de sus propios hogares, habiendo sido algunos de ellos olvidados, dejando á seros, como la planta que se levanta de la savia para vivir, así necesitaban aquéllos del apoyo paterno y de sus besos y caricias.

Ante el cuadro que os presento, amados compañeros, no debéis permanecer indiferentes; volved los ojos hacia atrás y veréis siempre las ruinas que causó aquel tirano con su desenfreado gobierno de los nunca olvidados ocho años para Costa Rica.

Levantemos muy alto el estandarte de nuestra libertad, y confiemos en aquellas sabias palabras: ¡Labor omnia vincit! (El trabajo todo lo vence)

¡Vivan las instituciones republicanas!

¡Viva Ricardo Jiménez!

A la señorita Eda

Heredis.

Apreciable compañera:

Ha tenido el inmenso placer de saborear su "La República" y en "La Provincia" un artículo de usted, su que saliendo á la defensa de unas señoras de la parte occidental de la Calle de Moya de esa ciudad — vituperadas por trabajar por el Republicanismo — hace usted algunas citas históricas y vuelve por nuestros ultrajes y derechos.

¡Un hecho usted muy bien. Quéida si no la madre amorosa es la que en su blando regazo inculca al niño los sentimientos de que más tarde ha de ser portador!

Quéida, si no la fiel esposa, es la que inspira al padre de sus hijos, á afiliarse á las causas justas, cuando desgraciadamente toman al staff!

Yo conozco en Heredis á un patriota que desde niño, con su palabra, con sus escritos y con las armas en la mano, se enfrentó siempre á los tiranos, y que desde hace como dos años que perdió á su idolatrada esposa — que lo inspiraba para las acciones de valor — ha perdido su gran parte sus inimitables energías, y hoy abatido por la desgracia y cansado de luchar por las libertades públicas, se retira del campo de batalla. Si ella viviera, él moriría en la brecha.

Quedó abierto al público el Gabinete Eléctrico Dental

DEL DR. ROBERTO JIMENEZ O.

CIRUJANO DENTISTA

Graduado en el Pennsylvania College of Dental Surgery de Philadelphia, EE. UU.

quien ofrece al público sus servicios en todo lo concerniente á su profesión

OFICINA: altos de la fotografía de Paynter, frente al Parque Central.

HORAS DE DESPACHO: de 8 á 10 a. m. y de 12 1/2 á 5 p. m.

OFICINA DE AGENCIAS Y COMISIONES

ERNESTO ORTIZ

Gien varas al Norte del Carmen

Horas de oficina: de 7 1/2 a. m. á 10 1/2 a. m.

Apartado 374. — Telégrafo Ertiz

Se les hace saber que para que sus trabajos resulten efectivos y económicos, deben usar calzado de SABATINO, quien está dispuesto á realizarlo á cualquier precio, garantizando la duración de su calzado por muchos que sea las jornadas.

Con CALZADO de SABATINO se consiguen adeptos.

Dirección: — Parques de Moravia.

"LA MODA" DE SABATINO

SE ALQUILA

La casa de habitación perteneciente á la sucesión Osbaldo Quiñones, situada en la esquina opuesta al Carmen. Pormayores Oficina de Agencias y Comisiones. Ernesto Ortiz.

Banco Comercial de Costa Rica

18 de febrero de 1909

TIPOS DE CAMBIO

	A la vista
Londres.....	111 1/2 0/0
Nueva York.....	116 1/2
San Francisco.....	116 1/2
New Orleans.....	116 1/2
Paris.....	111 1/2
Barcelona.....	108
Hamburgo.....	100
Jamaica.....	120

El Acorazado Oriente

Fabrica de Calzado de Bertheau & Co.

Llamamos la atención á nuestra clientela y al público en general, sobre la gran utilidad hecha últimamente en nuestros acorazados, con el uso de una ventaja para sus tres favorecedores, para su uso como zapatos en todo lo que sea posible, y efecto continuo con su competente suela, por lo que hay un ahorro en el costo de cualquier trabajo de medida, por exigente que el cliente sea. Y como son tan cómodos que nunca por la proximidad de las faldas — se ven en un gran surtido de calzado de bazo en todos los estilos. — Preciosos por sus bajos de plaza.

Prontitud y esmero en los encargos

OPORTUNIDAD

Se vende en conjunto ó por partes el antiguo taller de Müller el cual se compone de un motor á vapor de 10 caballos de fuerza 2 tornos: uno grande y otro pequeño, una máquina de espallar hierro, 2 taladros grandes y 1 pequeño, 1 torno para raslar de madera, una cinta de cinta para madera, una máquina de enroscar y otro de caldar aros, fuyes, yunque, prensa, etc. También vendiéndose hierro y bronce fundido en piezas, como maquinas, platos, cal para trapiche, parrillas para calderas, etc.

Se vende además la casa y solar en que se encuentra el taller mide una superficie de 876 varas cuadradas y se componen de 4 habitaciones y un galardon donde se encuentran instaladas las maquinas.

Para pormenores entenderse con Francisco Müller en la nueva relojería de Beer y Müller.

El Paludismo se Cura

MISTURA ANTI-MALARIA

Cura segura y rápida
El efecto es instantáneo
Purifica la sangre
Es un tónico poderoso
Aumenta el apetito
Obra sobre el hígado
Favorece la digestión
No deja malos efectos
Cura la anemia
Cura la neuralgia
Es un gran reconstituyente
Es un remedio sin rival

El enorme incremento que va tomando constantemente la demanda de MISTURA ANTI-MALARIA, es una prueba incontestable de que el público ha tenido los buenos resultados que ha seguido á su uso durante los últimos 14 años.

Si usted sufre de Paludismo ó calenturas de las costas; fiebres intermitentes ó remitentes; dolor en el hígado; anemia; y neuralgia la MISTURA ANTI-MALARIA le ofrece salud y felicidad. Puede Ud. tomar este maravilloso remedio en la más absoluta confianza de que, los benéficos resultados que obtendrá, serán un hecho tan verdadero como la salida y puesta del Sol.

Compre un frasco. Hoy, no se demore

DEPOSITO
Botica Francosa, Botica Oriental y Botica de La Soledad
San José

[POR TREINTA DIAS SOLAMENTE]

A los enfermos pobres que padezcan de alguna de las enfermedades arriba mencionadas sería examinados y recetados GRATIS en la Botica de la Soledad de 2 á 3 p. m.

¿Cuál es la casa más moderna?
¿Cuál la que sirve mejores pasteles, helados, frescos, vinos y licores, café, té y chocolates?

La Favorita

Servicio completo para banquetes, bodas y bautizos

Y luego el incivil gastillero de la «Causa del Pueblo» nos fastigie con el látigo de la estulticia, porque tenemos parte en la política.

Quién concibe, quién imagina y crea á los que más tarde han de regir los destinos públicos, quién da á la Patria los soldados que en el campo del honor han de derramar por ella su generoso sangre, quienes produjeron al Cristo, á Platón, á Aristóteles, á Cicero y á Virgilio, á Alejandro, á Napoleón, á Washington, á B. Wier, á Hidalgo, á Moreos y á San Martín. Por eso tan mejores como las que hoy estúben de repugnancia en el culto gastillero en referencia.

¿Quién no recuerda que cuando el Titán del Sin título á la invicta Zaragoza y en las trincheras de defensa murió el último soldado, las mujeres se convirtieron en artilleros?

¿Quién muchos ignora que en 1803 cuando "El Caudillo adorado de los pueblos" puso estrecho sitio á la casa de los libros á la noble Concepción, y cuando los pocos defensores de la Plaza se retiraban por el Guayabal, fueron las calveritas las que sostuvieron el último tiro en las trincheras. Ahí en San José vive con el Legionario don Angel Miguel Velasco quien dirigió en aquella época los trabajos de fortificación del Salvador y acompañó hasta el último momento al malogrado General Gerardo Barrios, y él puede dar testimonio de este suceso.

Y no hay para qué buscar esas cosas en las naciones vecinas ó de ultramar.

Mi padre que fué oficial en la guerra civil de 1841 me refirió varias veces, que en los días de

en, doce y trece de setiembre de ese año, cuando la metralla Morazanista barría las calles de San José, como nosotros soldados jóvenes habíamos sido provistos de un paracaídas, las mujeres de la capital recorrieron los alrededores en busca de pedruzcos de pólvora, que con pedruzcos de atenuados de coque llevaban á la tropa exhausta de parques.

En 1847 y 1848, cuando los valientes hijos de Alajuela, mal armados y en poco número, lucharon contra el raso del ejército de la República, que estaba bien equipado, es notorio que las hijas de la tierra de Juan Santa María, en medio del fragor de los combates prestaron grandes auxilios á sus coterráneos, quienes, después de quemar el último cartucho, amaron las bayonetas y cruzados de brazos esperaron el asalto; y allí, cerca de ellos, estaban las madres las esposas, las hermanas y las hijas de los nuevos espartanos. Sobre este punto, yo cuando niño recogí el siguiente dato verídico del Coronel Juan Alfaro Ruiz del Coronel Muñoz, del Mayor Luis Soto Rojas, del teniente Santiago Rojas, de mi inolvidable padre y de otros muchos caballeros que su terrenalidad habida en nuestra casa tenían gusto en recordar aquellos sucesos.

¿Para qué citar más hechos, cuando como usted dice, en todas las edades y en todos los climas, la mujer ha ejercido, ejerce y ejercerá siempre una poderosa influencia sobre los destinos del hombre?

Tiene shure la palabra el encubierto gastillero que á la vez es hombre, que yo estamparé en mis. Ayúdame usted á combatirlo, querido compañero. Que

LA REPUBLICA
Empresa periodística y tipográfica
FUNDADA EN 1886 POR JUAN V. QUIRÓS

Director y propietario, JOSE J. JIMENEZ

PAGINAS DEL LIBRO DE ORO
DE LOS REPUBLICANOS

Todo ciudadano debe votar

Aunque la ley no lo fuerza a que lo haga en las juntas populares, no por eso deja de ser uno de los mayores deberes morales del ciudadano, el concurrir a las urnas. Si los buenos ciudadanos ven con apatía el desempeño de la función del sufragio, primordial en una República, es inminente el riesgo de que una minoría egoísta, organizada para explotar el país y que no se ve combatida en las elecciones, se apodere de la dirección de los negocios públicos, ó la conserve a su antojo, con detrimento de las libertades, de los intereses económicos y de toda la civilización del país.

RICARDO JIMENEZ.

(Reproducción del párrafo 28, página 43 de la segunda edición del libro titulado "INSTRUCCION CIVICA PARA USO DE LAS ESCUELAS DE COSTA RICA", publicado en el mes de marzo de 1883, esto es, hace veintidós años. El señor Lic. Ricardo Jiménez, autor de dicho libro y actual Candidato del PARTIDO REPUBLICANO, ha sido siempre en este país un apóstol sincero y un celoso defensor de los grandes ideales de la República y de las doctrinas de la verdadera democracia.)

Los desesperados

Los partidarios del señor Iglesias, ya maltrechos con las Declaraciones políticas que hizo suyas el órgano civilista, han sufrido, también, un nuevo e irreparable revés con la manifestación hecha por el señor Presidente de la República en "La Gaceta" oficial. Ellos hacían su propaganda ocultando que el mandato de la Nación sería entregado a don Rafael en virtud de un compromiso contraído cuando se efectuó la Transacción de 1901. Por medio de este engaño, el civilismo conquistó ciertos adeptos entre las personas que sólo ven en la política un negocio, y que, deseados de salir ganando siempre, se afilian al partido que mayores probabilidades tiene de triunfo. Y como aquí esas probabilidades están a favor de las candidaturas oficiales, el juego del civilismo se explica. Por otra parte, el terror que inspira el señor Iglesias, después de sus dos administraciones tan fecundas en arbitrariedades y atropellos, ha obligado a muchos a precaverse contra la tempestad, adhiriéndose a la candidatura civilista, ya que, según se les aseguraba, sería la favorecida por el Gobierno. Ahora que el engaño está patente, toda vez que el Primer Magistrado declara que no hay ni habrá candidatura oficial, ¿de qué otra arma echarán mano los propagandistas del civilismo? Y qué impresión de desaliento o sentirán los equivocados? Que muchos estaban en el gravísimo error de que existía el pacto, es cosa muy sabida. Ello se insinuó a ojos vistas en "El Independiente", y aun se expresó la idea, bien p-regnata por cierto, de que el Lic. González Víquez debía, a todo trance, cumplir su compromiso entregando el Poder a don Rafael Iglesias. ¿Se ha visto nunca desenfado igual? Mas lo cierto es que a los amigos del señor Iglesias no les quedaba otro recurso, para conseguir adeptos a su candidatura, que el engaño y la farsa agregados al miedo que había de imponer a los espíritus débiles, la creencia de que don Rafael llegaría a la Presidencia en cualquier modo, y entonces (y

Necesidad apremiante

Aunque por una extraña anomalía, el diario oficial tiene aquí una circulación muy limitada, no faltará quienes hallan tenido la gracia de leer o durante la última quincena del mes próximo pasado. Los padres de familia, especialmente, deben de haberlo buscado, para imponerse de muchas cosas que les interesan, pues con celo digno de encomio se han venido publicando allí severos órdenes de policía a fin de que los niños de siete a catorce años de edad asistan a la escuela y reciban la instrucción elemental. Por una parte la Constitución establece que "la enseñanza primaria de ambos sexos es obligatoria, gratuita y costeada por la Nación". Por otra parte la Ley de Educación Común, conformándose con ese precepto, impone a los padres, tutores ó encargados de los niños la obligación de presentarlos en la escuela pública dentro de los quince primeros días de cada curso lectivo, bajo la pena de veinte céntimos de multa por cada día de retraso. Llega la ley en su rigor hasta el punto de privar de la patria potestad sobre los hijos ó pupilos a los padres de familia y tutores que, a la tercera reincidencia, y después de aplicárseles las penas que merecieron, persistan en desobedecer la obligación escolar. Que esas disposiciones son excelentes, nadie habrá de negarlo. El niño tiene derecho a la instrucción como tiene derecho a la vida, y es tan criminal dejar de darle la primera, como atentar contra la segunda. Y la sociedad, por su parte, está interesada, con interés supremo, en combatir la ignorancia, en velar por la educación intelectual y moral de la juventud, con cuyo brioso esfuerzo cuenta para el porvenir, para realizar mañana los anhelos de cultura y progreso, de libertad y de justicia que son el pan espiritual de la humanidad. Entendemos, pues, que es muy racional compeler a los padres y guardadores de los niños al cumplimiento del deber que tienen contraído de instruirlos y prepa-

PARTIDO REPUBLICANO CANDIDATURA "JIMENEZ"

- DE SAN JUAN DE MATA
Directiva instalada en el caso denominado San Juan de Mata de Puriscal, para los trabajos políticos en pro del Partido Republicano que proclama la candidatura del Lic. don Ricardo Jiménez para Presidente de la República en el período de 1910 a 1914.
Presidente Honorario: Joaquín Jiménez, José J. Jiménez
Presidentes Efectivos: Bartolomé Guerrero
Vice-Presidente: José T. Guerrero
Secretario: Braulio Solís
Vocales: José Mejías, Juan Guerrero, Francisco Arias, Piedras Pérez, José Mora S., Antonio Cerdas, Francisco Cerdas, Honorato Cerdas, Lucas Mora, Hermenegildo Fallas, Rafael Cordero, Trinidad Pérez, José Ángel Pérez, Fidel Agüero, Rafael Jiménez Díaz, Rafael Venegas, Fidel Avalos, Juan Agüero
SAN LUIS DE PURISCAL
Directiva formada en el distrito de San Luis de Puriscal para continuar aquí los trabajos en favor del Partido Republicano que proclama candidato a la Presidencia de la República en el próximo período constitucional al Licenciado don Ricardo Jiménez.
Presidentes Honorarios: Cecilio Sandoval, Silvestre Vargas, Joaquín Hernández, Francisco Corella, Benedicto Quesada, David Vargas, Germán Rodríguez
Presidentes Efectivos: Miguel Cortés, Florencio Hernández
Vice-presidentes: Luis Sandoval, Francisco Gutiérrez, J. León Ugalde
Secretario: Juan Rodríguez J.
Prosecretario: José M. Quesada
Vocales: Juan Cortés, Celso Sequera, Emiliano Sandoval, Ramón Madriz, Manuel C. Arroyo, Juan Sandoval, Manuel Sandoval, Rafael Cortés G., José Campos V., Pedro Sandoval, José Ramos V., Luis Vargas, J. Rosendo Hernández, Francisco Rodríguez, Ricardo Fernández, Napoleón Arroyo, Ricardo Cortés Sánchez, Juan Zúñiga, Casimiro Segura

Embustes civilistas

Republicanos, no hagáis caso

Se ha propalado por civilistas impostores, que corren por los pueblos con corbata azul, que el match de Alajuela terminará en bochínche. Tales aseveraciones son falsas y propias únicamente del pataleo en que se encuentra el agónico partido civil. En consecuencia, se recomienda a los republicanos no hacer caso de tales noticias.

CAPE RESTAURANT - LA EUROPA -
Para hoy domingo 4 de abril de 1909 gran comida especial, con exquisito menú y extraordinario concierto.
DINER -
Hors d'oeuvre, Puré parmentier, Raviolis milanais, Poisson marinier, Poulet à la Toulouse, Haricots verts au jambon, Filet à la broche au cressons, Desserts assorties, Café-Té.
Artístico obsequio
El Centro de Amigos de esta ciudad, compuesto de personas respetables y en su mayoría de jóvenes entusiastas, quienes sobrealcen por su espíritu alegre y jovial, ha dispuesto obsequiar a los vencedores en el match de foot-ball que se efectuará el 11 del corriente en Alajuela en honor del candidato del Partido Republicano Lic. don Ricardo Jiménez. Con tal objeto mandó a hacer once preciosas medallas de oro. El trabajo es verdaderamente artístico, ejecutado por el hábil platero don Rafael París Espinar, a quien nos complacemos en felicitar por el esmero en la ejecución de tal obra que viene a confirmar la justa fama de que goza en su ramo. También merece nuestra calorosa felicitación el simpático Centro de Amigos por el entusiasmo que siente por la hermosa fiesta que prepara el Partido Republicano a su eximio abanderado.

- Presidentes Honorarios: Nicolás Picado, Esteban Cordero
Presidente efectivo: Rudecindo Mata
Secretario: Domingo Navarro
Tesoroero: Victor Castro
Vocales: León Navarro, Juan Barrios, Juan Illama, Juan Castillo, Nicanor Solano, Bernardino Camacho, Toribio Martínez, Juan Navarro, Antonio Navarro, Silvestre Solano, Pedro Rojas, Jesús Illama, Vicente Nájera, Toribio Zúñiga, Ramón Zúñiga, Francisco Navarro, Jesús Castillo, Jesús Picado, Rodolfo Hernández, Alejandro Hernández, Marcelino Salmerón, Pedro Cordero, José María Navarro, Gabriel Zúñiga, Ramón Obando, David Nájera, Jesús Leiva, Justo Montero, Leopoldo Montero M., Manuel Fuentes, Luis Fuentes, José María Nájera, Alberto Nájera, Antonio Hernández, Roberto Picado, Tobías Picado, Carlos Martínez, Miguel Navarro, José Ramón Salmerón, Crisanto Martínez, José Padilla, Ramón Nicomedes Illama, Antonio Castillo, Víctor de I. Illama, Rosendo Ureña, Dídimo Solano, Cristóbal Solano, Ventura Ureña
Abusos de autoridad
¿Hasta cuándo se corregirán?
Antenocbe entró a la hostería de Mariquita Bonilla, en Cuesta de Moras, un policía con la rarísima particularidad de que llevaba en la gorra el N.º 16 y en la placa del pecho el N.º 93. Carriños policíacos, ¿verdad? Pero eso no es lo más gordo del caso: lo es, sí, que el tal genitarme se introdujera sin ninguna autorización al cuarto dormitorio del propietario de la casa y que registrara, como lo hizo, las gavetas de una cómoda y que volviera a su antojo los colchones de las camas y los depósitos de ropa. Ese abuso es inculcable, no tiene nombre. Ya las personas honradas no pueden estar tranquilas ni seguras ante el proceder arbitrario de polizontes que desconocen por completo sus deberes y que se toman rarísimas atribuciones, tal vez por mala fe ó bien por venganza cuando no por ignorancia del Reglamento de Policía. Llamamos muy seriamente la atención del Jefe de Policía señor Gutiérrez para que ponga coto a los abusos que vienen cometiendo algunos de sus subalternos.
Periódicos
En esta oficina se necesitan 15 números de "LA REPUBLICA" correspondiente al día 11 de marzo del corriente año. Se pagará bien.

A los suscritores de Cartago

De orden de la Administración de "La República", desde hoy en adelante quedará suspendido el servicio del periódico a aquellas personas que deban dos ó más recibos de suscripción.

LA COMISION.

LA COMISION.
La reunión que se celebrará el domingo de Pascua, 11 de abril, a la una del día, en el patio de don Pedro Alfaro, la honrará con su presencia nuestro ilustre candidato LICENCIADO DON RICARDO JIMENEZ así como la partida de Foot Ball que en su honor se jugará en seguida en la Plaza de la Concepción. Se invita cordialmente a los partidarios y simpatizadores.
A'juela, 1º de abril de 1909.

Tabonuco al Guayaquil "DEPOSITO" (BOTICA FRANCESA)

Véase el anuncio que publicamos en otro lugar. Vibraciones del cable

LONDRES
Efectuóse en la guild-hall un inmenso mitin convocado por la cámara de comercio para pedir la construcción de una gran armada; presidió el Lord Corregidor; asistieron representantes de los círculos comerciales, financieros y legislativos. Los discursos fueron de un solo tenor. Sir James Fortesque, Frannery, dió una expresión exacta del sentimiento general en la siguiente frase: «La Gran Bretaña puede andar en paz con Alemania solamente que nuestros preparativos para la defensa naval sean absolutamente y fuera de toda duda superiores a los de ella. Balfour pronunció un ardiente discurso en el que expuso la penitencia necesaria de comenzar la inmediata construcción de navios adicionales del tipo del Dreadnought. Dijo que Estados Unidos y Alemania gastan más que Inglaterra en la construcción naval del año en curso, y adoptó por unanimidad la resolución dando al Gobierno todo el apoyo financiero necesario para la construcción de 4 Dreadnoughts. Los oradores incluyeron a Lord Brassey, Barón Rothschild, Conde de Denuigh y Duque de Limesat.

WASHINGTON
A edad de 65 años falleció el contralmirante George Converse.

NEW YORK
Se inauguró el nuevo puente sobre el East River, uniendo Nueva York con Long Island. Mide 3,724 pies de largo por 86 de ancho. Cuesta 20 millones de dollars.

HABANA
Incendio destruyó la Estación Ferrocarril, el vapor alemán Altenberg, tres balsas y muelles. Faltan 14 tripulantes del Altenberg. Se les cree ahogados ó quemados. Se calcula las pérdidas en un millón de dollars. Parece obra intencional.

PARIS
La Compañía a que pertenece el vapor Guadalupe telegrafió al Capitán a altura de Santander por inalámbrico, que retiraba la anterior prohibición de desembarcar a Castro en Venezuela.

VIENA
El ministro de Servia, Litch, entregó a Aerenthal, a medio día, la nota de su gobierno conteniendo los siguientes artículos:
1º-Servia declara no violados sus derechos por la anexión de Bosnia. Herzegovina acepta la decisión de las potencias de anular el párrafo 25 del Tratado de Berlín.
2º-Servia no hará protesta alguna contra la anexión.
3º-Se va a conservar relaciones pacíficas con Austria y Hungría.
4º-Servia devolverá las fuerzas militares en condición normal, licenciando a los reservistas y no permite organización de tropas irregulares ó bandas armadas.
La nota fué preparada por instrucción de las potencias, con el objeto de poner término a toda mala inteligencia. Se anuncia oficialmente que la nota ha sido aprobada por Aerenthal, quien contestará en este sentido por medio de Forgach.

LONDRES
Corresponsal Daily Telegraph en Viena refiriéndose a numerosos rumores relativos a crisis dinástica en Servia, dice que potencias no permiten establecimiento de República. Probablemente ejercerán contra él sobre escogida de sucesor de Pedro.

Managua, abril 4.—A LA REPUBLICA.—El Gobierno ha decretado que desde ayer se aflore en las aduanas de la República el kerosine a razón de tres centavos en oro el kilogramo en vez de ocho centavos como estaba establecido en ley de aranceles aduaneros. Tal reducción del impuesto tiende a abaratar el aceite del alumbrado que habia alcanzado un gran precio.

Por telégrafo Nuevo servicio

Managua, abril 4.—A LA REPUBLICA.—El Gobierno ha decretado que desde ayer se aflore en las aduanas de la República el kerosine a razón de tres centavos en oro el kilogramo en vez de ocho centavos como estaba establecido en ley de aranceles aduaneros. Tal reducción del impuesto tiende a abaratar el aceite del alumbrado que habia alcanzado un gran precio.

COMUNICADO

Señor don DANIEL GONZÁLEZ S. Paires.
No me había dado cuenta de que su persona, sobre por muchos años, existiera en Paires y con esto está dicho que no he ofendido a Ud. en forma alguna. Bien comprendo que viene Ud. debidamente autorizado para salir en defensa infeliz de Pies, Benavides y Cia., y que su situación le obliga aquí como en el Departamento, a prestar todo y a arrendarse a todo y entendido de su misión cuál es, le diré no era a mí a quien correspondía contener el negocio de la sociedad mencionada, porque no soy representante del Ministerio Público. Quiere Ud. que le diga si pagué al Gobierno los terrenos de la Trinidad? Le diré que no, porque no son baldíos. Los hubo por compra a distintos dueños en su mayor parte y a legítimos herederos lo demás. Lo que Ud. agrega por boca de sus alquiladores, es sencillamente calumnioso y a su tiempo le exigirá la responsabilidad que echan sobre su muy escueta y sinuosa humanidad. Sus injurias procesales se las cobraré en otro terreno.
ANIBAL FIGUEROA
Esparza, 1º de abril de 1909.
Semillas francesas de sals de guisnes, donde U. Homann & Co.

